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ANFRAGE         4-0072/08-KT 
 
für die ö f f e n t l i c h e  Sitzung 

 
Kreistag 15.12.2008 

 
 
Einreicher: Herr Dr. Gerhard Kalinka 

  Fraktion SPD/Grüne 
 
 
Betr.:  Kleine Anfrage des Abg. Dr. Kalinka, Fraktion SPD/Grüne, zur 

Regenwasserableitung beim Bau des Flughafens Berlin-Brandenburg 
International (BBI) 

 
Sachverhalt: 
 
Beim Bau des Flughafens Berlin-Brandenburg International (BBI) werden erhebliche Flächen 
versiegelt. Das Regenwasser kann hier nicht mehr umfänglich frei versickern, sondern muss 
abgleitet werden. Ein Teil des Wassers soll über den Glasowbach abgeleitet werden, der ein 
Teil des FFH-Schutzgebiets „Glasowbachniederung“ ist. Die Folgen dieser 
Entwässerungsmaßnahmen sind mir nicht klar. 
 
Aus diesem Grund frage ich den Landrat: 
 

1. Welche maximalen Volumenströme (Kubikmeter pro Sekunde) an Regenwasser 
müssen vom BBI abgeführt werden, insbesondere unter dem Eindruck der 
vermehrten Starkregenfälle der letzten Jahre? 

2. Welchen Weg soll das abgeleitete Wasser nehmen und welche Baumaßnahmen an 
Gewässern im Landkreis TF werden hierzu getroffen? 

3. Welche Wirkung werden die Baumaßnahmen auf die betroffenen Gewässer während 
der Bauphase haben? Kommt es z.B. als Folge oder im Zuge der Bauarbeiten zu 
einer Änderung des Wasserspiegels? 

4. Welche ökologischen Folgen sind im Schutzgebiet Glasowbachniederung durch die 
schubweise Einleitung von Wasser zu erwarten? 

5. Ist das abzuleitende Regenwasser des BBI verschmutzt, z.B. mit Kerosin oder seinen 
Verbrennungsrückständen, Hydrauliköl, Gummi-Abrieb usw.? 

6. Wenn ja: Welche Reinigungsmaßnahmen werden getroffen? Wenn nein: Welche 
ökologischen Folgen kann diese Verschmutzung für die Gewässer haben, in die das 
Regenwasser eingeleitet wird? 

 
Ich bitte um eine schriftliche Antwort. 
 
Luckenwalde, den 11.12.2008 
 
 
gez. Dr. Gerhard Kalinka 
Mitglied der Fraktion SPD/Grüne 
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